

Haus der Tierärzte

Am Kräherwald 219
70193 Stuttgart

Tel.: 0711 7228632-0
Fax: 0711 7228632-20
E-Mail: info@ltk-bw.de
Internet: www.ltk-bw.de

Nr. 01/2023 vom 18.07.2023

Wahl bei der Landestierärztekammer Baden-Württemberg: Mit Dr. Heidi Kübler erstmals eine Frau als Präsidentin

Im Frühjahr 2023 wählten die Tierärzte in Baden-Württemberg ihre Vertreter in die Vertreterversammlung. Am 15.7.2023 fand dann im Rahmen des baden-württembergischen Tierärztestags die konstituierende Vertreterversammlung der Landestierärztekammer Baden-Württemberg statt. Dort wurden Präsident, Vizepräsident und Vorstandsmitglieder gewählt und Fachausschüsse besetzt.

Mit Dr. Heidi Kübler aus Obersulm wurde erstmals eine Frau an die Spitze der LTK gewählt. Sie wird zusammen mit dem Vizepräsidenten TA Tim Bogs aus Bühl und einem sechsköpfigen Vorstandsteam die Kammer in den kommenden fünf Jahren führen. Dr. Heidi Kübler folgt Dr. Thomas Steidl im Amt, der nach 10 Jahren als Kammerpräsident für keine weitere Amtszeit zur Verfügung stand.

Heidi Kübler sieht den tierärztlichen Berufsstand derzeit vor großen Herausforderungen, u. a.:

- Fachkräftemangel: Offene Stellen in Praxis, Industrie und Verwaltung können nicht mehr besetzt werden, Praxisinhaber finden keine Nachfolger.
- Gewährleistung eines flächendeckenden 24-Stunden-Notdienstes ist kaum noch möglich.
- Ausufernde Bürokratie sowohl in Praxen als auch in Ämtern beschneidet die Zeit für tierärztliche Tätigkeiten und frustriert Mitarbeiter.
- Anspruchshaltung der Tierbesitzer: Alle tiermedizinischen Möglichkeiten für ihr Tier sollen jederzeit zur Verfügung stehen.
- „Schere“ zwischen hochentwickelten und damit teuren Diagnose- und Therapieverfahren und den finanziellen Möglichkeiten der Tierhalter.

„Im neu gewählten Vorstand der Kammer hat sich ein hochmotiviertes Team zusammengefunden, das ehrenamtlich diese Themen angehen will,“ so Dr. Kübler. „Schnelle Lösungen wird es aber nicht geben: Ein Tiermedizinstudium dauert mindestens 5 Jahre.“

Zusatzinformation: Die Landestierärztekammer Baden-Württembergs ist das Selbstverwaltungsorgan des tierärztlichen Berufsstandes, in der alle Tierärzte des Bundeslandes Mitglied sind.

In der Kammer sind aktuell ca. 4.000 Tierärzte Mitglied. Die Mehrzahl ist kurativ in der Groß- oder Kleintierpraxis tätig. Mehr als 500 Tierärztinnen und Tierärzte nehmen im öffentlichen Dienst hoheitliche Aufgaben wahr. Sie überprüfen die Unbedenklichkeit von Lebensmitteln und die Hygiene in Lebensmittelbetrieben, kontrollieren Tiertransporte und Tierhaltungen auf Einhaltung der tierschutzrechtlichen Bestimmungen, überwachen Einfuhren von Tieren und Lebensmitteln tierischen Ursprungs an den Grenzen und Flughäfen und untersuchen im Labor Lebensmittel und Proben von Tieren.

Weitere Informationen:

Landestierärztekammer Baden-Württemberg

Telefon: 0711 722 86 32 0

Fax: 0711 722 863 22 0

E-Mail: info@ltk-bw.de

www.ltk-bw.de